

六つの華だより

糸魚川市立磯部小学校
平成30年7月23日(月)No.4
E-mail isobesho@itoigawa.ne.jp
URL <http://www.itoigawa.ed.jp/isobesho/otayori/>



教育目標 学び続ける子 互いに認め合う子 健やかに育つ子

だれとでも仲良く だれにでも優しく

校長 西條 敏一

1学期は、74日ありました。これまで一人として長期の欠席もなく、46名が無事に夏休みに入れるところまで来ました。お子さんの成長ぶりはいかがでしょう。中には、「友達とけんかした。」「いやなことを言われた。」「しつこくされた。」「いじわるされた。」「勉強分からないよ。」「あれ苦手だから今日学校行きたくないよ。」など訴えているお子さんはいなかったでしょうか。きっと様々なことを保護者の皆様に受け止めていただいたと感じております。学校は、社会の縮図。様々な子どものいる集団です。当然トラブルも生じます。大人の社会も同じです。そのトラブルをどう解決していくかを学ぶのが学校です。



「いじめゼロ集会でにこにこカード発表」

だからこそ「だれとでも仲良く、だれにでも優しい」お子さんになってほしいです。

相手を信じ、待ち、許す心がほしいです。それが日頃の言動に出てきます。お子さんの言動、行動はいかがだったでしょうか。ご家族でも夏休みの長い期間、気を付けて見ていただきたいと思います。

だれとでも仲良く、だれにでも優しいお子さん、目指すお子さんは、きっと素晴らしいお子さんです。人から愛され、頼られ、人を助けられるお子さんです。その場所にいじめはあり得ません。いじめはどこにでもどんな学級でもあると言われていています。そしてなくならないものであると……。しかし、そんなことはありません。いじめはなくなります。目指していれば…。学校でも学級でも家庭でも地域でも、様々な場所でいじめを見逃さず、許さず、させないでいけば、きっとなくなるものです。ここまでの皆様方の温かいまなざしにより、子どもたちの成長は一步一步着実に進んでいます。

人は、千差万別一人一人違っていいわけですが、一人では生きていけません。だからこそ周りの人とどのようにかかわり、どのように接していくかが重要です。

夏休みは、お子さんが家庭で全日を過ごします。地域にも帰ります。今まで、子どもの世界から大人や様々な人との中で大半を過ごします。一步外の世界と結びつくことで本物のコミュニケーションを学んでいきます。ぜひいろんな場所へ行き、いろんな人とかかわってほしいです。いろんなことにチャレンジしてほしいです。お子さんとたくさん話し、たくさん相談に乗っていただき、健全な生活ができるようにご支援とご協力をお願いします。元気で2学期会えることを願っています。

いじめ見逃しゼロスクール集会

6月は、いじめ見逃し県民運動の強調月間でした。磯部小学校でも六つの実すくすく委員会が中心になっていじめ見逃しゼロスクール集会を開きました。委員会の児童が寸劇で問題提起をし、チクチク言葉を全校で考えニコニコ言葉に直したり、言葉を交わさずにコミュニケーションをとりながら仲間集めをするゲームをしたりしました。そして、スクール宣言を全校で復唱し、みんなが笑顔で過ごせる学校を作ろうという意欲を高めました。



磯部小学校スクール宣言

「いじめをしない させない ゆるさない スマイルいっぱい いそべっ子」

放課後いそべ塾に集中して取り組んでいます

6月13日に、今年度の「放課後いそべ塾」を開講しました。3年生以上の希望者を対象とし、校長が塾長となり「基礎的・基本的な学力の習得を目指す」「積極的な学習態度の育成」をねらいにして実施しています。冒頭に「100ます計算」「漢字」などの「陰山メソッド」を取り入れています。

(「陰山メソッド」は、子どもたちの集中力を高めるために、糸魚川市全体が取り入れています。)
「たかが30分、されど30分」です。毎週火曜、水曜、金曜の三日間の小さな頑張りが来年3月まで続きます。



祖父母参観ありがとうございました

7月4日（火）児童会の七夕集会和祖父母参観がありました。全員で体育館に集まり、縦割り班毎に短冊に願いを書き、短冊と飾りを竹につけました。その後、戦国じゃんけんで祖父母の皆さんとふれ合い、全員で「たなばたさま」の歌を歌い、記念撮影をしました。5m以上ある竹は、仙納の伊藤専太郎様から伐採、運んでいただきました。伊藤様ありがとうございました。

祖父母の皆様、ありがとうございました。



民生委員・児童委員さんとの懇談会

7月11日（金）民生委員・児童委員さんとの懇談会を行いました。民生委員・児童委員の皆様は、塚田宏美様（筒石西）、長崎幸一様（筒石東）、恩田美千代様（徳合）、伊野甲治様（仙納）、星野啓子様（大洞）、土井和美様（藤崎）、杉原富子様（百川）です。

当日は、授業参観をしていただいた後、それぞれの地域での子どもたちの様子をお聞きしたり、学校の夏休みのきまりを聞いていただき、地域での指導の基本方針をご理解していただいたりしました。最後に学校・家庭・地域が連携して子どもたちを育てて行くことの確認をさせていただきました。



AED講習会

7月10日にPTA主催のAED講習会が行われました。保護者の皆様20名と3～6年生の児童34名が参加しました。糸魚川市消防本部能生分署の丸山様、吉岡様、渡辺様の3名の消防士さんからご指導いただきました。倒れている人を発見したとき、何をどのように確認するのか、3分以内に脳に酸素が供給されないと命の危険があることなどを教わりました。救急車が到着するまで、途切れなく心臓マッサージ（胸骨圧迫）を続けることの大切さと難しさを知りました。また、AEDから流れる音声を手がかりに使えるか挑戦しました。一人で助けることは難しいが、周りの人と力を合わせると人を助けることができることを実感できる体験になりました。



学校のAEDは、体育館の社会体育玄関にあります。ご承知おき下さい。

自己ベストを目指して～校内水泳記録会

7月10日、真夏日の厳しい暑さの中、おうちの方の応援をいただきながら、水泳記録会を行いました。低学年は石拾いやビート板競技、中学年からは距離や泳法を自分で選び、自分の挑戦種目を一生懸命に泳ぎました。自己ベストの距離やタイムを出せた子どもがたくさんいました。水泳記録会後にも、水泳の授業は続き、さらに自己の記録を更新しています。

そして、水泳課外で練習をしてきた子どもたちは、7月26日に行われる「糸魚川市小学校親善水泳記録会」に出場します。学校の代表として、精一杯泳ぎ、自己記録更新を目指してくれることでしょう。期待しています。



各学年の総合的な時間と生活科の様子

5・6年生

「わたしたちにできること～合い言葉はトリプルC Challenge Change Catch」

○6年生 修学旅行

6月28日、29日の二日間、東京方面に修学旅行に行ってきました。1日目は、国会議事堂、海洋大学で筒石出身のながさき一生さんの講義、アトリエ創芸館で江戸文字体験をしました。夜は東京スカイツリーを楽しみました。2日目は、浅草に行き、雷門、仲見世通りを歩きました。そして、花やしきを楽しみ、江戸東京博物館を見学し帰ってきました。



○おもてなし弁当考案中～続編～

5、6年生で考案している50周年記念のお弁当。磯部の海の幸、山の幸を取り入れて磯部をPRできるお弁当にしようと真剣に考えています。前は、集落支援員の丸山さんから食材について学びました。今回は、能生地区給食センターの栄養主査である吉川先生にお弁当の図案とPR文を指導していただきました。そして、実際に作っていただく竹春館の竹田さんとも熟議をしました。改善に向けてのアイデアが生まれ、最終段階に入りました。



一つのグループの案

3・4年生

「磯部のはてまで行ってQ～磯部検定を作ろう～」

○藤崎探検

竹田区長さんから、観音堂とふれあい会館に入れていただきました。観音堂には、おしよろばあさんが祀ってあり「おしよろばあさんだ!」と嬉しそうに見ていました。はだか胴上げの由来についてもお話ししてくださり、子どもたちにとっては、地域で大切にされている行事について考える機会となりました。その後、PTA副会長の竹田さんが来てくださり、藤崎神社に連れて行っていただきました。神社から、長澤寺に寄って「だんごまき」について教えていただきました。オープン前の海の家でお話をお聞きし、トビウオが海岸付近でみられることやズベを採る時の苦勞等も知ることができました。



1・2年生

「みつけよう！楽しもう！たんぽぽ・げんきたんけんたい」

○野菜の収穫

6月中旬、初めてのきゅうりの収穫に始まり、7月に入り、毎日野菜の収穫ができます。順番に野菜を持ち帰ったり、みんなで浅漬けにしておやつに食べたりして楽しんでいます。ナスはちょっと苦手といていた子も、「おいしい。」と言って食べていました。大洞の星野さんからいただいた「大洞ナス」も植え付け、収穫を楽しみに育てています。

○親子活動

7月18日に、1、2年生の親子活動を行いました。サラダチーム、カレーチーム、スープチームに親子で分かれて、調理をしました。子どもたちによる「野菜クイズ大会」もあり、楽しい時間となりました。



8、9月の主な行事予定

【7月】

- 24 (火) 1学期終業式 児童朝会(水泳大会壮行式)
- 25 (水) 夏季休業(～8月28日) 夏休みいそべ塾
- 26 (木) 市小学校親善水泳大会 夏休みいそべ塾 筒石地区プール開放
- 27 (金) 夏休みいそべ塾

【8月】

- 4 (土) いそべの森、グラウンド草刈り(朝5時30分より)
- 5 (日) いそべの森、グラウンド草刈り予備日
- 12 (日) 磯部夏祭り(磯6クラブ主催) 18時30分から
- 13 (月) ～15 (水) 学校無人化
- 22 (水) 陸上課外(8時から9時30分)
- 23 (木) 陸上課外(8時から9時30分)
- 27 (月) 陸上課外(8時から9時30分)
- 28 (火) 陸上課外(8時から9時30分) ※選手のみ美山競技場にて
- 29 (水) 第2学期始業式 3限給食後下校
- 30 (木) 発育測定 委員会活動
- 31 (金) 避難訓練、教育実習スタート

